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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE 

 
Aos 18 dias do mês de outubro de 2017, às 18:00 horas, na sede 

administrativa do Semae, localizada na rua Antônio de Godoy, 2.181 – 
Jardim Seixas, compareceram os Membros do Conselho Consultivo: Pedro 
Luiz Ribeiro Rodrigues – representante da ACIRP; David Marcelino 
Cardozo, representante da Associação de Bairros; André Grisi, 
representante da Sociedade dos Engenheiros; Samir Felício Barcha, 
representante do CBH-TG; Edna Laforga, representante do Conselho 
Municipal de Saúde; Gilberto Begiora Filho, representante da FAMERP; 
Sabino Sidney Pietro, representante dos Usuários; Elimar Damim 
Cavaletto, representante das Centrais Sindicais; Ana Beatriz Bronca 
representante da Secretaria de Agricultura e Abastecimento; Celi Regina 
da Cruz, representante do Sindicato dos Servidores Públicos; e Maristela 
Romão, representante da Secretaria do Meio Ambiente e Urbanismo. 
Todos assinaram a lista de presença atendendo à convocação do 
superintendente e presidente do Conselho do SeMAE, Nicanor Batista 
Júnior. Estiveram presentes 11 (onze) membros, das 16 (dezesseis) 
entidades que compõem o Conselho, mais 8 (oito) servidores do corpo 
técnico da autarquia.  

 
ABERTURA 
Aberto os trabalhos.  
Nicanor Batista Júnior saudou os membros presentes. 
 
LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR DO CONSELHO 

Na sequência, Nicanor Batista Júnior submeteu aos conselheiros a 
Ata da reunião anterior, sugerindo a dispensa de sua leitura e tendo em 
vista que a mesma foi enviada por e-mail com antecedência às entidades 
que compõem o Conselho. A Ata foi colocada em discussão e votação, 
sendo referendada pelos membros presentes.  
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ACOMPANHAMENTO DA GESTÃO 
Na sequência, Nicanor Batista passou a palavra ao gerente 

Administrativo e Financeiro, José Carlos Pedro de Oliveira. Mediante 
projeção, ele apresentou as receitas correntes, de capital e intra-
orçamentárias - LOA/PPA 2018 a 2021 com os valores correspondentes a 
cada gerência, detalhamento nos investimentos, manutenção, recursos 
próprios, financiamentos e dos repasses da OGU.  

Dando continuidade, a gerente de Planejamento, Ceci Bueno, 
enumerou as obras da gerência com Investimentos Próprios da Autarquia, 
sendo: execução do complexo PTG Palestra; perfuração e integração de 10 
PTB’s; execução do interceptor ME São Deocleciano; execução do 
interceptor ME Piedade; recuperação de reservatórios metálicos – 4 
unidades; integração de loteamentos regularizados – 8 bairros; e 
desassoreamento dos lagos. Também, apresentou as obras liberadas pelo 
Ministério das Cidades: interceptor na margem direita rio Preto, com 
comprimento de 4.279,05 m; Estação Elevatória de Esgoto Talhado; Rede 
de Recalque com comprimento de 6.898,27 m; ETE – Estação de 
Tratamento de Esgoto – Ampliação; interceptor na margem esquerda do 
córrego São Pedro com comprimento de 6.287,38 m; interceptor na 
margem esquerda do rio Preto com comprimento de 1.214,00 m; 
interceptor na margem direita do rio Preto com comprimento de 4.144,00 
m; ETA – Estação de Tratamento de Água – Reforma e Ampliação.  

Dando continuidade, a gerente de Operação e Manutenção – Água, 
Jaqueline Reis, explanou sobre a estiagem e o plano de ações que 
utilizando métodos como a redução da captação de água do Lago 1,  o 
aumento da captação do Lago 2 e a subterrânea do Aquífero Guarani. 
Durante os 42 dias de estiagem, não foi necessário racionar em nenhum 
momento o abastecimento de São José do Rio Preto. Apresentou também 
às ações de combates às perdas Médio/Longo prazo com a 
Macromedição; Automação e Controle; Eficiência Energética; Redução de 
Pressão e Manutenção Eficiente, explicando cada uma delas.  

O gerente Comercial, João Marcelino, fez um breve resumo dos 
atendimentos realizados pelo Call Center Ativo, Atendimento Comunitário 
e Levantamentos da Crítica e Faturamento, Cadastro de Usuário, Controle 
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de Inadimplência, Programação para Renovação do Parque de 
Hidrômetros, Equipe Fiscalização - Autos de Infração.  

Por último, o gerente de Operação e Manutenção – Esgoto, Wagner 
Botaro, falou sobre a ETE - Estação de Tratamento de Esgoto que esta em 
operação desde janeiro de 2011 e o tratamento via dois processos 
biológicos reatores anaeróbios: remoção de 60% da DBO tanques de lodos 
ativados e remoção complementar 32-35% e lançamento com remoção 
final entre 92-95%, operando em sobrecarga superior a 10% de sua 
capacidade hidráulica. Por isso, as obras de ampliação do 4° módulo com 
construção de uma quarta unidade: Reatores UASB, Tanques de Aeração e 
Decantadores e as obras de reforma e melhoria hidráulica dos UASBs são 
importantes para o crescimento da cidade. A previsão de atendimento é 
para 584 mil habitantes. Ele apresentou dados da eficiência da ETE atual e 
comentou sobre o evento que ocorreu na ETE com o lançamento de 
esgoto sanitário tratado de forma inadequada no rio Preto reduzindo os 
níveis de oxigênio dissolvido do corpo receptor. Por este motivo, a CETESB 
notificou o SeMAE gerando um auto de infração. O SeMAE realizou vistoria 
no corpo hídrico para conhecer outras potenciais fontes poluidoras que 
colaborem para o nível de OD apurado no ponto de autuação, além das 
outras fontes de contribuição. Colaboraram para a situação do rio a 
estiagem prolongada (90 dias sem chuvas) e a baixa vazão do corpo hídrico 
após as medidas adotadas em coleta realizada pela CETESB na ETE. No dia 
7/8/2017, os níveis de eficiência normalizaram. 

 
OUTROS ASSUNTOS 
Nicanor Batista passou a palavra aos conselheiros Sr. Pedro, 

representante da ACIRP. Ele perguntou como está o andamento das obras 
da ETE e sugeriu uma visita para os membros do conselho entender 
melhor como funciona o tratamento de esgoto. Outra sugestão é a 
reivindicação para a alteração do Conselho Consultivo para Deliberativo. 
Ele acredita que nessa gestão do prefeito Edinho Araújo as chances são 
maiores. Conforme acordado será encaminhado junto a ATA o relatório 
que foi apresentado na reunião. 
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ENCERRAMENTO 
O superintendente agradeceu a presença de todos.  Nada mais 

havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, lavrando-se a presente ata 
que será encaminhada aos conselheiros presentes e que vai devidamente 
assinada por mim,___________________,Aline Flávia Martinho Myazaki, 
que a elaborei, e pelo superintendente e presidente do Conselho, que 
coordenou a reunião do Conselho Consultivo do 
SeMAE,_________________________Nicanor Batista Junior. 
 
 
 
PEDRO LUIZ RIBEIRO RODRIGUES 
ACIRP – Associação Comercial 

 
 
 
DAVID MARCELINO CARDOZO 
Fórum das Associações de Bairros 

 
 
 
ANDRÉ GRISI 
Sociedade dos Engenheiros    

 
 
 
SAMIR FELÍCIO BARCHA 
CBH – TG – Comitê da Bacia Hidrográfica 

 
 
 
EDNA LAFORGA 
Conselho Municipal de Saúde 

 
 
 
GILBERTO BEGGIORA FILHO  
FAMERP – Faculdade de Medicina 

 
 
 
SABINO SIDNEY PIETRO  
Representante dos Usuários 

 
 
 
ELIMAR DAMIM CAVALETTO 
Centrais Sindicais 

 
 
 
CELI REGINA DA CRUZ 
Sindicato Servidores Públicos 

 
 
 
ANTONIO PEDRO PEZZUTO JUNIOR 
Secretaria Municipal de Agricultura 

 
 
KATIA REGINA PENTEADO CASEMIRO 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente 

 

 


